

Communiqué de presse

La Fondation Pestalozzi décerne le prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses 2024 au projet de la commune de Viège: «De meilleures chances grâce à une entrée accompagnée à l'école». La remise du prix aura lieu à Viège, en présence d'invités issus des domaines de la politique, de l'éducation et de la culture.

Zurich/Viège, le 28 novembre 2024. La Fondation Pestalozzi a pour but d'améliorer la qualité de la formation en Suisse tout en faisant avancer l'égalité des chances pour les jeunes issus de régions de montagne et de contrées reculées. En collaboration avec l'Association faîtière des enseignantes et des enseignants suisses (LCH), elle décerne pour la sixième fois le prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses. Le projet «De meilleures chances grâce à une entrée accompagnée à l'école» de la commune de Viège se voit décerner le prix pour l'encouragement précoce et une somme de 25 000 francs. Ses initiatrices réagissent à la situation complexe que connaît la commune de Viège en préparant les enfants issus de l'immigration et ayant des besoins particuliers à leur entrée à l'école maternelle. Il permet ainsi de donner de meilleures chances à ces enfants dans leur parcours scolaire.

Deux projets ont décroché un prix de reconnaissance doté de 10 000 francs chacun: le projet «Art'Mini outdoor» de l'association Compagnie Digestif de Salgesch et la nouvelle crèche Capriola dans la vallée de l'Albula, qui fait partie de l'association Kibe Laibella.

Quatorze institutions avaient déposé leur candidature pour le prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses de la Fondation Pestalozzi. Pour accroître l'attrait des régions de montagne en tant que lieux de vie, il faut non seulement de bonnes écoles, mais aussi de bonnes offres pour la petite enfance. Les candidatures font apparaître des initiatives de grande qualité, qui ne sont souvent possibles que grâce à un important engagement, parfois bénévole. Franziska Peterhans, ancienne secrétaire centrale de l'Association faîtière des enseignantes et des enseignants suisses (LCH) et vice-présidente du jury, en est convaincue: «Les investissements dans la formation de la petite enfance en valent clairement la peine. Un encouragement et un accompagnement de qualité des enfants au cours des premières années constituent une base importante pour leur réussite scolaire future.»

Le jury décerne le premier prix au **projet «De meilleures chances grâce à une entrée accompagnée à l'école»**. Tous les enfants n'ont pas les mêmes chances de bien démarrer à l'école. En raison du développement rapide du groupe pharmaceutique Lonza, le nombre de familles provenant de milieux culturels différents dans la région a considérablement augmenté et, avec lui, le nombre d'enfants pour lesquels l'entrée à l'école est difficile. C'est là que le projet de Viège entre en jeu: avec son offre de préparation sur six mois au premier degré de l'école, il vise à entourer les futurs enfants de maternelle issus de l'immigration et ayant des besoins particuliers, à les préparer à leur entrée à l'école et à faciliter ainsi toute leur scolarité. Sur mandat de la commune de Viège, le projet pionnier a été mis en place ces dernières années par une petite équipe avec professionnalisme et un fort engagement personnel. Cette offre apporte aujourd'hui une contribution essentielle à la gestion des défis locaux. Grâce à une préparation de six mois, les enfants entrent à l'école dans de bien meilleures conditions.

Laetitia Heinzmann Bellwald, responsable du projet «De meilleures chances grâce à une entrée accompagnée à l'école» explique: «Il est essentiel que l'enfant puisse se connaître et découvrir son environnement. La musique, la peinture, le mouvement, la communication et le jeu permettent d'offrir du sens et des modes d'expression et d'entrer en relation avec les enfants d'une manière qui correspond à leur stade de développement.»

Un prix d'honneur est décerné aux associations suivantes:

Le projet **«Art'Mini outdoor» de l'association Compagnie Digestif à Salgesch** met l'accent sur les processus créatifs dans le développement des tout petits enfants. Il s'aligne sur Lapurla, une initiative nationale visant à créer des espaces créatifs pour les plus jeunes. L'offre permet une participation culturelle expérimentale dans la nature, s'adresse à l'ensemble du canton et s'inscrit dans un lieu de rencontre interculturel, qui relie de surcroît les générations. Les expériences et les enseignements tirés du projet sont directement intégrés dans le réseau national de Lapurla. Grâce à son approche plurigénérationnelle et bilingue, le projet réalise un travail exemplaire et pionnier dans le canton du Valais.

La **nouvelle crèche Capriola dans la vallée de l'Albula**, qui fait partie de l'association **Kibe Laibella**, est un projet géré de manière très professionnelle, tant dans ses aspects techniques que pédagogiques. Le cœur du projet consiste à permettre une meilleure conciliation entre vie professionnelle et vie familiale dans les régions périphériques et à rendre les régions de montagne attractives pour les familles. Dans la vallée de l'Albula, il n'existait jusqu'à présent aucune prise en charge extrafamiliale, alors que la demande augmente. L'offre s'en trouve élargie. Le projet convainc par un travail hautement professionnel et une infrastructure attractive, qui a pu être mise en place en peu de temps.

Josef Arnold, président du jury et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi, précise: «Dans les régions de montagne, il n'y a plus de familles nombreuses. C'est pourquoi il est important que les enfants retrouvent des camarades pour jouer, partager, se disputer et se réconcilier.»

Renseignements

Fondation Pestalozzi
Patrizia Tarone, directrice
Fraumünsterstrasse 17, case postale, 8024 Zurich
Tél. 044 210 40 80, e-mail: info@pestalozzi-stiftung.ch
www.pestalozzi-stiftung.fr ou www.fruehfoerderungspreis.fr

Entretiens

Sur demande, nous organisons volontiers un entretien avec le président de la Fondation Pestalozzi, Daniel Zeller, avec le président du jury, Josef Arnold, ou avec un membre du jury.

Fondation Pestalozzi

La mission principale de la Fondation Pestalozzi est l'octroi de bourses à des fins de formation à des jeunes issus des régions de montagne suisses. Depuis sa création en 1961, la Fondation Pestalozzi a alloué au total plus de 45 millions de francs à autour 9700 boursières et boursiers.

Le jury se compose de personnalités issues des domaines de la science, de l'éducation, de l'économie, de la politique et de la culture:

- **Josef Arnold-Bissig**, ancien conseiller d'État du canton d'Uri et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi (président du jury)
- **Franziska Peterhans**, ancienne secrétaire centrale de l'Association faïtière des enseignantes et des enseignants suisses (LCH) et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi (vice-présidente du jury)
- **Sina Bellwald**, chanteuse valaisanne en dialecte, largement connue en Suisse
- **Marcus Caduff, ing. dipl. agr. EPF**, conseiller d'État du canton des Grisons
- **Trix Heberlein, lic. iur.**, ancienne conseillère aux États et ancienne vice-présidente de la Fondation Pestalozzi
- **Carolina Müller-Möhl, dipl. sc. pol. (UL Berlin)**, entrepreneuse, membre de conseils d'administration et ancienne membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi
- **Milan Prenosil**, président du Conseil d'administration de la Confiserie Sprüngli AG et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi
- **Annika Butters, lic. phil.**, experte en pédagogie auprès du Marie Meierhofer Institut für das Kind